



Concours Exp'OSE 2020-2021 - Quel monde pour 2030 ?

publié le 29/03/2021

Concours d'éloquence - "Voir les jeunes grandir et repousser leurs limites"

Descriptif :

Le lycée Jamain, représenté par deux équipes d'élèves, participait aux demi-finales du Concours Exp'OSE 2020-2021 - Quel monde pour 2030 ?

Deux classes du [lycée Gilles Jamain](#), sous l'égide de Mme Laëtitia Sohier, professeure de lycée professionnel en lettres-histoire, se sont inscrites au [concours d'éloquence Exp'OSE](#), concours d'éloquence organisé par le [RADSI](#) sur le développement durable.

42 élèves participants du lycée ont pu bénéficier d'ateliers dispensés par l'association rochelaise [Avenir En Héritage](#). Ces rencontres ont permis aux élèves de s'approprier les [Objectifs du Développement Durable](#) à travers un outil pédagogique ludique et original : [Mon défi pour demain](#). Dans un deuxième temps, des exercices d'éloquence ont été proposés afin de développer leurs capacités orales.

Les élèves ont choisi d'intervenir sur une problématique précise : "Comment mieux produire et mieux consommer demain ?"

Après des recherches documentaires, chaque groupe, composé de trois lycéens, a rédigé un discours sur des thèmes variés comme le gaspillage de l'eau, la pollution, la gestion des déchets ou la seconde vie des produits. Leur argumentation devait permettre de présenter les enjeux environnementaux de leur sujet et d'offrir surtout des moyens d'action concrets à différentes échelles. L'exercice a permis de développer de nombreuses compétences : prise de conscience citoyenne de la nécessité de devenir acteur du monde de demain, travail collaboratif, développement de l'esprit critique et, bien entendu, prise de confiance en soi pour s'exprimer à l'oral.

Les élèves ont ensuite présenté leur travail devant un jury composé de membres du RADSI, d'Avenir en Héritage et de l'établissement. Leur prestation était évaluée en fonction de nombreux critères autant sur le fond que sur la qualité de leur prise de parole. Après délibération, deux équipes ont remporté la première phase du concours et se sont engagées à défendre les couleurs du lycée Jamain lors des demi-finales, qui ont réuni tous les participants de l'académie de Poitiers.

L'équipe composée de Loïcia, Manu et Mady, classe de 1ère Métiers de l'Accueil (photo ci-dessous, en compagnie de Elise et Marine, classe de 1ère Métiers du commerce et de la vente) a été sélectionnée pour la finale qui se déroulera le 5 mai à Bordeaux (si la situation sanitaire le permet) et désignera les meilleurs orateurs de Nouvelle Aquitaine.



De gauche à droite Manu D., Elise M., Marine B., Mady B. et Loïcia D.